



会長 熊谷敏明  
 幹事 菅原慶一  
 会報 氏家良典 江川元徳  
 佐藤幸一 飯塚仁哉  
 例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327  
 例会日 毎週木曜日 12:30~13:30  
 事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

## 第2562回例会 2016. 8. 25 No. 7

### 本日の出席率

・本日の出席率 76.8%

### ニコニコボックス

- ・熊谷敏明会長 会員増強委員会のフォーラムに期待。
- ・鈴木彦太会員 会員増強委員長のフォーラム、ご活躍と実績が実りのあることをご期待申し上げます。無欠席表彰ありがとうございます。
- ・八谷郁夫会員 100%出席表彰ありがとうございます。
- ・小野寺伸浩会員 父親が本日(8/25)80歳になりました。
- ・武川毅会員 本日は会員増強委員会のフォーラムです。よろしくお祈りします。
- ・布施孝之会員 残暑お見舞申し上げます。会議のため本日早退します。
- ・飯塚仁哉会員 武川毅会員の会員増強フォーラム、出席率の良い人物を選んで下さいね。
- ・佐藤幸一会員 会員増強フォーラム、武川毅委員長にご期待いたします。
- ・菅野幸一郎会員 会員増強武川毅委員長のフォーラムに期待して!
- ・高田次雄会員 台風10号、海水の上昇でかなり膨れ上り、興奮しながら暴れ回って来ております。直撃だけは避けてほしいと願うところです。会員増強フォーラム楽しみです。
- ・菅原文之会員 武川毅委員長の会員増強フォーラムと手腕に期待して…。
- ・猪股育夫会員 武川毅委員長の会員増強フォーラム宜しくお願いします。
- ・高橋義文会員 本日の会員増強フォーラムを楽しみに期待致します。武川毅委員長ご苦労様です。
- ・伊藤幸子会員 毎日残暑がきびしく、体調をくずさないように気をつけたいです。本日のフォーラムを楽しみにしています。

- ・菅原慶一幹事以下、本日のフォーラムに期待して。  
 村上武彦会員 佐々木崇会員 山田直志会員  
 佐竹孝行会員 佐藤静市会員 遠藤光則会員  
 佐々木源悦会員 岩淵正彦会員 高橋利光会員  
 山田正会員 富士原裕子会員 及川昭宏会員  
 只野佳旦会員 岩淵栄市会員 佐藤早智子会員  
 千葉正宏会員 佐藤充彦会員  
 以上、ありがとうございます。

### 会長要件 熊谷敏明会長

先週から今週にかけて連続して台風直撃されました。さらに新たな台風10号もやってきそうな雰囲気です。なんか今年の台風は例年と違う発生の仕方、経路をたどっているようです。いつもなら九州や四国で大暴れし、東北に来る頃には少し勢力が落ちていることが多いような気がします。今年はいきなり関東・東北・北海道に上陸ですから戸惑ってしまいます。皆さん、被害に遭わないよう気をつけてほしいと思います。

さて、先週は濱守豊秋がバナーをお迎えして、公式訪問例会が行われました。ガバナーの講話を拝聴してとても勉強になりました。また、例会の前には会長・幹事会が開かれ、いろいろとご指導をいただきました。会員拡大に関しては、ロータリーの目的である奉仕のためには、会員数の確保が必要であり、会員数確保のためには会員増強が重要であると話されておりました。

昨夜、宮城県経営者協会登米支部の情報交換会があり、布施孝尚市長をはじめ、市の幹部の皆さんと懇談をしました。登米市の人口は、合併時の平成17年は約8万9千人だったのが、10年後の平成27年には1万人減の約7万9千人でした。そして、10年後の平成37年までには、さらに1万人減少するという予想が示されました。これは主に自然減によるものが多いということでございます。

このような社会環境の中ですから、ロータリーだけでなく、どの組織にも共通していますが、何も行動を

起こさなければ会員は自然に減少していきます。その中で会員の増強や維持はとてつもないことと言えますが、組織存続のためには避けて通れないことと言えるのではないのでしょうか。

本日は、武川毅委員長の会員増強フォーラムです。今年度の会員増強・維持活動に向けて良いフォーラムになるよう、ご期待申し上げます。

### 幹事報告 菅原慶一幹事

- ・藤崎三郎助ガバナーエレクトより  
2017~2018年度ガバナー補佐選出のお願い
- ・栗駒RCより、活動計画書が届く
- ・登米市絵本原画展実行委員会より  
第17回登米市絵本原画展開場式の案内  
日時 9月1日(木) 午前9時  
場所 登米祝祭劇場

### 各委員会報告

- ・姉妹クラブ委員会 (遠藤光則委員長)  
台北西門RCの創立40周年記念式典について、平成29年3月11日決定の連絡をいただきました。それに関して、姉妹クラブ、国際奉仕両委員会と3役で委員会を開催致します。  
日時 9月6日(火) 午後6時30分  
場所 大やす村つば八

### フォーラム

- ・会員増強委員会 (武川毅委員長)  
資料を配布致しましたので、ご参照下さい。  
年度初めに当委員会の目標として、佐沼ロータリークラブに入会する意欲を持ち、佐沼クラブにふさわしい人を発掘していくことを掲げました。会員選考の基準が変わってきています。クラブ協議会の時に八谷郁夫情報委員長より説明をしていただきましたが、もう一度お願い致します。
- ・八谷郁夫情報委員長の話し  
皆さんご存知のように、ロータリーの誕生は1905年2月23日で、シカゴに於いてポールハリスを中心に4人でスタートいたしました。  
2016年の会員現況は、国数：200以上、クラブ数：35,188、会員数：1,227,719 (女性約21%)。  
日本34地区、クラブ数：2,269、会員数：89,430 (女性5.7%)。1996年には会員数が129,568人でしたので約40,000人の減となっております。2520地区、クラブ数：79、会員数：2,322 (女性5.3%)  
ロータリー誕生の約10年後にロータリー財団が誕生し、来年度アトランタで100周年記念をすることになっております。この100年間で30億ドルを人道奉仕に投入しています。  
会員身分規定の変更：2016年規定審議会において、2013年版手続要覧国際ロータリー定款第5条会員身分の規定を以下に変更しました。  
会員選考の基準：クラブは、善良さ、高潔さ、リーダーシップを身をもって示し、職業上及び(または)地域社会でよい評判を受けており、地域社会および(または)世界において奉仕する意欲のある成人によって構成されるものとする。  
国際ロータリー定款の変更：第5条会員、第2節クラブの構成を上記に変更、補則6項目を削除。  
標準ロータリークラブ定款の変更：第7条会員身分

第1節全般的資格条件を上記に変更、第3節削除。

従来の会員身分規定(2013年版手続要覧)については、配布資料をご覧下さい。

例会の柔軟性、会員種類の柔軟性について要約してみますと、会員の種類は、現在までは正会員、名誉会員の2つだけでした。これに対して、準会員、法人会員、家族会員をプラスすることが出来るようになりました。ただし、これはクラブ細則を変更するという事です。ですから、全体ないし理事会で協議をした上で、実行するかどうか決めなければなりません。ローターアクトターも会員資格を満たせば入会出来ます。

RI会費を支払う正会員のみが、国際ロータリーの特典及びサービスを受けられます。準会員、家族会員、法人会員はRIに対して会費を払っていない場合は、特典・サービスを受けることが出来ません。

その他のこととして、入会しやすさを増やすために例会条件の変更をしております。クラブは少なくとも月2回の例会を開かなければならない。今までは毎週開かなければならないとなっておりますので、かなり変わってきました。その週に国民の祝日があれば何の曜日であっても休会出来るという条件が入っています。ただし最低でも月2回の例会は開かなければならない。こういったことは全てクラブの裁量で、クラブで協議した上で定款、細則を変更しなければなりません。この背景には社会の変化があります。40年前位に入会すると、会社や地域社会のために良いことだと考えられていました。例会に出たり、奉仕活動の時間が比較的確保されておりましたし、仕事に支障を来すという考えを持つことは、あまりなかったのではないかと考えます。しかし、今日の事情は違っております。職場が広域化し、会社は時間にもっと厳しくなり、社会奉仕への参加も好意的に認められるとは限らなくなってきております。携帯電話にしばられ、例会は心から楽しめず、仕事とロータリーの両立はかつてないほど難しく、かつてロータリーの成長を促したモデルは今や成長を逆にさまたげる要因の一つになっております。そういったことを考慮した上で、考えた上で規定審議会、クラブが例会運営に多様性を持たせ、入会候補者の幅を広げることを認める決定を採択しました。

会員のニーズにこたえ、会員増強の障壁を出来るだけ取り払うため、クラブの柔軟性を増していく、このことはクラブの裁量権の行使をためすこととなります。しかし、取り払えない会員増強の課題であり、しかも候補者がロータリアンとなるために絶対に欠かさないものがあります。それはロータリークラブの入会への誘いです。ロータリーの前進には、進んで奉仕する手、思いやる心、聡明な頭が必要です。これらは魔法の様にクラブに現れるものではありません。あなたは地域社会をより良くするために必要なスキル、才能、人格をお持ちなので、私達と一緒に地域社会で活躍していきましょうと言う呼び掛け、入会を誘わなければならないのです。これは皆さんにしか出来ないのです。クラブの発展はクラブの会員にしか出来ません。入会するに相応しい知り合いを「人類に奉仕するロータリー」に誘えるのは、皆さんをおいて他にいないのです。と、ジャムRI会長は言っています。

— 5人の会員から意見をいただきましたが、割愛させていただきます。